

A partir du 1^{er} janvier 2016
EXIGEZ LA QUITTANCE SÉCURISÉE POUR PLUS DE TRANSPARENCE DANS LA COLLECTE MANUELLE DES RECETTES DE L'ÉTAT
 **OTR**
 FEDERER POUR BATIR www.otr.tg

Evala Fashion Show, 1er spectacle mode dans la maison des jeunes de Kara inaugurée par le Chef de l'Etat P 7



LIBERAL

Hebdomadaire Togolais d'Information, d'Analyse et d'Opinion

N° 0258 du Mercredi 13 Juillet 2016 - 250 F CFA / Etranger 1€

Gangstérisme au sein de la presse



La HAAC veut nettoyer l'écurie P 2

Publi-reportage



TOTAL lance La carte FAT'KA sur le marché P 4

ECOSOCC-Union Africaine



L'antenne togolaise installée P 6

Atelier national du HCRRUN



Réformes et régimes politiques au coeur des réflexions hier P 3

La roue de l'histoire tourne sans l'ANC

Crise au CAR et le Dilemme cornélien de Jean Kissi



Entre Apevon le frère du village et Agboyibo l'ami ... P 2

Conseil de l'Entente Faure Gnassingbé pour relancer la doyenne des institutions sous régionales ouest africaines P 3

Gangstérisme au sein de la presse La HAAC veut nettoyer l'écurie



C'est un communiqué de la Haute Autorité de l'Audiotélevisuel et de la Communication rendu public lundi dernier. Ce communiqué demande aux professionnels des médias de souscrire à une demande pour l'obtention d'une carte de presse. Les postulants ont jusqu'au 25 juillet pour le dépôt de dossier. Le communiqué précise que désormais les journalistes devraient se munir de cette carte dans l'exercice quotidien de leur profession. Une chose est sûre tous les demandeurs n'auront pas la carte. Les critères de délivrances seront durcis. La HAAC entend profiter de l'occasion pour assainir la corporation infestée depuis quelques décennies par des brebis galeuses qui ternissent l'image de cette noble profession qu'est le journalisme. Le nouveau bureau de la HAAC dirigé par M. Pitang TCHALLA a pris l'engagement de mener une guerre farouche contre le phénomène du « G30 » cette bande de

journalistes n'appartenant à aucun organe de presse et dont l'activité principale consiste à sillonner les différents lieux de reportage dans le seul et unique but de rançonner les organisateurs de manifestation ou d'événement de tous genres. Le président de la HAAC entend se montrer ferme en tout cas. Il l'a signifié aux différentes organisations de presse qu'il a reçues tour à tour ces derniers jours.

Il faut dire qu'au Togo, le secteur de la presse est très actif avec environ 60 radios, une dizaine de télévision et sur près de 400 déclarations de parution au niveau de la presse écrite, environ 40 paraissent plus ou moins régulièrement. L'arrivée des nouveaux médias grâce à l'outil internet a contribué à gonfler le nombre des journalistes au Togo. Qui est journaliste, qui ne l'est pas ? Seule la carte de presse désormais fera foi. ■

La Rédaction

Journaliste en Mission pour le Développement Après Dankpen, cap sur la préfecture de Vo



Les Journalistes en Mission pour le Développement étaient depuis hier dans la préfecture de Vo dans le cadre de leur traditionnelle mission qui est de faire découvrir le Togo au monde entier à travers les forces et faiblesses, opportunités et menaces de ces coins les moins en vue.

Après le périple de Dankpen où l'association aura dressé une intéressante analyse SWOT sur la préfecture, le groupe a mis le cap sur la préfecture de Vo où le même travail sera effectué. Il s'agit selon M. Kpogo Elom, coordinateur de l'association de ressortir les différentes activités liées au commerce et l'économie, à l'éducation, au tourisme, à la santé et au social, à l'agriculture, etc.

Il s'agira également de ressortir les différents opportunités et freins au

développement intégral et durable de la localité afin de susciter des investissements, des partenariats ainsi que d'apporter une contribution aux efforts déjà fournis.

Portée sur les fonts baptismaux le 03 avril dernier, Journaliste en Mission pour le Développement est à sa deuxième mission majeure. L'association est composée de professionnels de médias qui se sont donnés pour mission de contribuer à l'amélioration des conditions de vie socio-économique et culturelle des communautés de base dans une approche de développement humain durable et participatif à travers leurs plumes, dictaphones et caméras. Nous y reviendrons. ■

Démocrate



Hebdomadaire Togolais d'Information, d'Analyse et d'Opinion

Récupéré N°0416/23/12/10/HAAC
du 23 décembre 2010

Directeur de la Publication

Fabrice P. Dariworé

Comité de Rédaction

Schmidt EZA
Dieudonné ESSOHANAM
Charles KEYEWA
P. Fabrice
Démocrate KOUDAMA

Correcteur

S. Didier

Infographie

Raphaël AHIALBLE

Adresse

Route de Mission Tové, non loin du
Petit Séminaire, Agoè
Tél: +228 90 15 87 53
+228 22 41 92 91
13 BP 152 Lomé-TOGO

Imprimerie

La Colombe

Tirage

2000 exemplaires

Crise au CAR et le Dilemme cornélien de Jean Kissi Entre Apevon le frère du village et Agboyibo l'ami et père spirituel de toujours...

Jean KISSI le secrétaire général du CAR et député à l'Assemblée Nationale aura tout fait pour cacher au public le feu qui couvait au Comité d'Action pour le Renouveau. Il était le premier à s'inscrire en faux contre les premières rumeurs qui annonçaient les mésententes au parti des déshérités. Jean KISSI n'aura pas réussi à faire laver le linge sale en famille et ce n'est pas la volonté qui a manqué à ce jeune homme politique très adulé pour sa verve. On le dit proche d'Agboyibo ce qui n'est pas faux, d'aucuns disent qu'il serait le beau-fils de ce dernier ceci reste à vérifier. Qu'à cela ne tienne, Jean KISSI fait partie des fidèles des fidèles du bélier noir de Kouvè. Selon des indiscrétions, il serait pressenti pour prendre les rênes du parti après le Départ de Me Apevon et les siens. Même si on le classe de facto parmi les partisans de Me Agboyibo, il n'en demeure



pas moins que le député de Vogan est très embarrassé face à la situation qui prévaut dans son parti. Vue de loin, la crise au CAR ressemble à une guerre entre natif de Vogan représenté par APEVON et ceux de Tabligbo qui font bloc derrière Me Agboyibo. Natif de vogan, le choix de rallier le camp de Me AGBOYIBO pourrait être assimilé à une trahison. Ceci explique d'ailleurs le lynchage

dont il failli être victime au cours d'une réunion des cadre du parti il y a quelques semaines à Vogan. Une chose est sûre beaucoup de militants du CAR quitteront le parti si jamais APEVON lançait sa propre formation politique ce sera un véritable coup dur pour Jean KISSI dont l'électorat est basé à Vogan. Comme on le constate le choix de KISSI est si évident mais pas facile à assumer.

Reconnu comme le plus grand parti politique dans les années 90 avec une réelle implantation nationale, le CAR se résume aujourd'hui pratiquement à deux préfectures Vo et Yoto. Ça fait bien longtemps que militants et cadres du parti ont franchi toutes les limites en étalant sur la place publique l'intimité du parti. On le prédisait déjà mais on est désormais convaincu que le divorce est consommé entre le camp Agboyibo et celui de Me Apevon. La dernière lettre au vitriol du président Apevon ne laisse aucune chance pour une quelconque issue heureuse. Le vin est tiré, l'implosion du CAR est plus qu'évidente. En attendant son parti politique l'ancien bras droit tombé en disgrâce prend le temps d'assener les derniers coups à son maître à qui il a juré de ne même pas laisser une coquille vide. ■

P. Fabrice

Conseil de l'Entente Faure Gnassingbé pour relancer la doyenne des institutions sous régionales ouest africaines

La troisième conférence des chefs d'Etat des pays membres du Conseil de l'Entente s'est tenue lundi dernier à Niamey au Niger. A l'issue du sommet, le chef de l'Etat togolais Faure Gnassingbé a été élu comme président en exercice du conseil. Pour les deux prochaines années, Faure Gnassingbé s'attèlera à relancer l'organisation sur divers plan notamment politique, le développement économique et surtout lutter contre l'insécurité sous régionale à l'origine de nombreuses victimes dans des pays comme le Mali, le Niger, la Côte d'Ivoire, et le Burkina Faso

A finalité principalement financière et diplomatique, le Conseil de l'Entente créé le 29 Mai 1959 à Abidjan, regroupe cinq pays à savoir le Benin, le Burkina



Faso, la Côte d'Ivoire, le Niger, et le Togo.

Le conseil depuis sa création a

connu deux réformes celle de 1973 qui en a fait une institution internationale et un instrument de solidarité financière et

économique. Il faut rappeler qu'après plusieurs années de léthargie, le CE n'a repris ses réunions qu'en 2011 à Cotonou au Bénin, une occasion qui à l'époque avait permis aux chefs d'Etat de trouver un terrain d'entente sur la restructuration en profondeur de l'institution d'où la seconde réforme après bien évidemment une période transitoire entre 2009 et 2011. Sur la léthargie évoquée, s'est greffée une gestion artisanale des ressources de l'institution communautaire. Les audits à l'époque avaient montré une insuffisance notoire de la documentation comptable. Il n'a pas été rare que les comptes et les titres ne fassent l'objet d'aucun contrat de gestion. Aussi invraisemblable que cela puisse paraître, des prêts de l'ordre de 1 milliards consentis aux petites et

moyennes entreprises étaient partis en fumée faute d'information suffisante sur les bénéficiaires.

Le 5 décembre 2011, qui marque la deuxième réforme, les chefs d'Etat des pays membres lui maintiennent le statut d'institution internationale et lui dote d'un secrétariat exécutif.

Mis à part le président ivoirien Felix Houphouët Boigny qui en est l'initiateur, trois autres chefs d'Etat avaient signé l'acte constitutif du Conseil de l'Entente à savoir Hamani Diori du Niger, Maurice Yameogo de la Haute Volta aujourd'hui Burkina Faso et Hubert Manga du Dahomey actuel Bénin. Le Togo n'a été admis qu'en 1966.■

P. Fabrice

Atelier national du HCRRUN 2e jour Réformes et régimes politiques au coeur des réflexions hier La roue de l'histoire tourne sans l'ANC

L'atelier du Haut Commissariat se poursuit toujours sans l'ANC qui rate ainsi un rendez-vous capital.

Hier mardi deuxième jour, les réflexions ont tourné autour du modèle de la république les régimes politiques et la question de la limitation des mandats. Lancé depuis lundi dernier, cet atelier de réflexion et d'échanges sur les réformes institutionnelles et politiques s'étend sur 5 jours et s'inscrit dans le cadre de l'agenda du HCRRUN conformément à la recommandation 8 alinéa 2. Cette rencontre a été ouverte par le premier Ministre Komi Sélom Klassou en présence des membres du gouvernement, des acteurs politiques, de juristes, sociologues, historiens, représentants de la société civile ainsi que des experts venus du Ghana et du Maroc.

L'objectif de cet atelier est de créer les conditions favorables à la formation et à la mise en œuvre des réformes politiques et institutionnelles au Togo. D'une manière spécifique, il s'agira d'amener tous les participants à avoir une compréhension commune du concept de réformes politiques et institutionnelles, leur faire comprendre l'esprit et la lettre des réformes politiques, institutionnelles telles que formulées par la CVJR. Cet atelier permettra en outre de prendre en compte les réalités nationales, les bonnes pratiques en la matière pour innover. Il sera question aussi d'amener les acteurs de vie politique à avoir une idée claire de l'implication des réformes dans le



processus de réconciliation nationale et le renforcement de l'Etat de droit. Puis enfin, leur rappeler les rôles et les responsabilités de chaque acteur et de chaque partie prenante dans le processus de réformes.

A cet effet, il est prévu des communications suivies de débats instructifs et constructifs. C'est communications par ailleurs se font en panels à partir d'expériences et expertises diverses. Les thèmes retenus pour cet atelier sont entre autres « de l'APG au HCRRUN, l'esprit et la lettre des réformes telles que contenues dans les recommandations de la CVJR, « les Républiques d'hier et la République d'aujourd'hui », « la République de demain : la capitalisation des bonnes pratiques : expériences d'ici et d'ailleurs », « les rôles

et les responsabilités des acteurs et parties prenantes dans le processus de réformes : approches de la Société civile et du Religieux ».

Pour l'occasion, le premier ministre Komi Sélom Klassou après avoir remercié les experts nationaux et internationaux présents à cet atelier a souligné qu'« après 25 ans de pratiques constitutionnelle, les réformes ne se feront pas les uns sans les autres ni les uns contre les autres ». Pour terminer, il les a assuré de la volonté du gouvernement de prendre en compte les résultats qui sortiront de cette concertation.

La présidente du HCRRUN Awa Nana Daboya, a quant à elle vu l'intérêt que regorge cette rencontre exhorté les

participants à faire montre d'un sursaut qualitatif pour trouver les clés de mise en œuvre des réformes.

Le professeur Dodzi Kokoroko pour sa part a, lors de sa conférence inaugurale exhorté les panélistes à « éviter de faire une fixation sur les réformes » allusion faite à la limitation de mandat. Pour conclure, il a invité l'assistance à se poser utilement cette question : « d'où venons-nous ? Et où allons-nous ? »

Ce Mercredi, les participants plancheront sur deux communications à savoir: « De la démocratie et de la gouvernance locales » puis sur « la République de demain face aux enjeux et défis ».■

Alain Tchédre

Le Togo a rendu hommage aux cinq casques bleus tués au Mali

Le Togo a rendu un hommage public à ses vaillants casques bleus tombés au Mali. Vendredi dernier à la place des fêtes, nation togolaise, corps diplomatiques, délégation malienne ; tous ont rendu un dernier hommage à ces 5 soldats togolais qui ont perdu la vie au cours de la mission de maintien de la paix de la MUNUSMA au Mali le 29 mai 2016. C'est en chef suprême des armées que le président de la République Faure Gnassingbé a prononcé les éloges funestes en faisant de ces héros des chevaliers de l'ordre du mono à titre posthume

« Aujourd'hui nous sommes réunis avec toutes les composantes de la nation et en présence d'illustres représentants de la communauté internationale pour rendre un hommage public

et solennel à nos camarades au champ d'honneur au Mali le 29 Mai 2016.. Adjudant Tchadabalo Bamazé, Sergent Nandja Mozoboyo, sergent Bamaze Alafia, 1ère classe Akoto Komlan Segnon 1ère classe Tchedre Kpante ; soldats vous avez été au bout de votre engagement et je tiens ici à rendre hommage à votre courage et à votre abnégation. Aux côtés de nos amis et alliés, engagés dans une lutte difficile pour la préservation de nos valeurs et de nos libertés, vous avez fait face à la mort dans la pure tradition de nos forces armées portées très haut par vos anciens et maintenant par vous. J'associe à cet hommage vos familles et tous vos proches. Ils savaient comme vous les risques que votre choix de vie imposait et pourtant ils ont



toujours été à vos côtés pour vous témoigner leur soutien ; ils font preuve aujourd'hui de la plus grande dignité..... je suis fier de vous, fier de l'image que vous renvoyez de notre pays.»

L'émotion était au rendez-vous dans la matinée de ce 8 juillet pour cet adieu prématuré des familles et proches des victimes. De son côté, le représentant de la MUNUSMA a adressé les

condoléances aux familles proches des victimes.

Pour le Chef de l'Etat, l'engagement des troupes togolaises participant au renforcement de la sécurité du pays. Aux officiers, sous-officiers et soldats de rang présents à cette cérémonie, il a réitéré le fait que pour prévaloir dans cette lutte et garantir au Togo les meilleures conditions, par respect à leurs camarades, leur comportement doit rester exemplaire même dans la plus grande adversité.

Ces 5 soldats faisaient partie du troisième contingent togolais qui compte 1077 soldats et reparti en plusieurs bataillons. Le Togo intervient au Mali dans le cadre de la résolution 2100 pour le compte de la MUNUSMA.■

La Rédaction

TOTAL lance La carte FAT'KA sur le marché



Le 07 Juillet dernier, le Groupe Total a officiellement un nouveau produit sur le marché Togolais. Il s'agit de la carte FAT'KA Total destinée à une cible grand public. Nom issu de la langue « TEM », langue locale Togolaise qui veut dire porte-monnaie, FAT'KA est en réalité un nouveau ticket de carburant rechargeable.

Selon le Directeur général du groupe Total Togo Adrien BECHONNET, ce nouveau ticket de carburant répond à plusieurs services outre que le carburant. « FAT'KA est valable pour tous les produits et services total il est facile à utiliser et à offrir. Cette carte est disponible dans les stations-services. Contrairement aux anciens tickets total carburant dont l'utilisation s'est arrêté en 2009, FAT'KA est rechargeable» a ajouté M BECHONNET

Le lancement de ce nouveau produit a suscité la curiosité et l'intérêt du parterre de personnalités présentes à la cérémonie au Radisson Blu, hôtel 2 février. Parmi eux, on pouvait compter des directeurs de sociétés partenaires de Total Togo, des responsables d'entreprises ainsi que des

représentants des organisations internationales. C'est devant ces personnalités que le chef projet de Total Gilles Amavia a présenté le produit. Pour lui l'offre FAT'KA vient enrichir les autres offres déjà en cours chez Total. « la carte a été déclinée en 4 valeurs faciales 10.000 ; 25.000 et 100.000. C'est une carte à puce, on peut la considérer comme un porte-monnaie aussi. C'est un ticket carburant électronique typiquement pour remplacer les anciens tickets a carburant. Elle est disponible immédiatement dans les stations Total et au siège sur commande. C'est une offre grand public. FAT'KA s'achète sans formalité» a déclaré M. Amavi

Il faut rappeler qu'outre cette carte d'autres cartes existaient à travers l'offre Oasys. Il s'agit des cartes prépayées et postfacturées. En dehors de ces cartes, il y a la plateforme extranet où le client peut aller vérifier sa carte en terme de gestion ; pour des demandes de cartes un outil qui sera vulgarisé dans les prochains jours.■

Keyewa

Accès à l'acte de naissance La CNSC cible 7 préfectures de la région maritime



D'ici septembre prochain, la Concertation Nationale de la Société Civile du Togo CNSC entend offrir à 7 préfectures de la région maritime près de 250 actes de naissance. En prélude à cette campagne, un atelier de renforcement de capacité des membres du comité de mobilisation de l'Etat civil a été organisé au cours de ce mois de juillet au siège de la CNSC. Autour du thème « disposer d'une pièce d'identité est un droit et devoir de chaque citoyen », l'atelier a mobilisé plusieurs points focaux, agents de l'Etat civil, Chefs traditionnels et autres personnes ressources.

Pour Ouro-Bossi TCHANCONDOH membre du conseil d'administration du CNSC, ce projet est né suite à un constat « Le projet a été initié par la Concertation Nationale de la Société Civile en partenariat avec la Fondation Konrad Adenauer suite à un certains nombres de constats que nous avons pu opérer sur le terrain. On a constaté que la plupart des citoyens n'ont pas d'acte de naissance ou n'accordent pas d'importance à l'Etat civil.....Ces anomalies ont été relevées par nos organisations à la base qui ont sollicité un accompagnement.» A-t-il déclaré.

La CNSC par son projet de promotion de l'accès

aux actes civils à tous de septembre prochain vole ainsi au secours de ces 7 préfectures et sensibilise du même coup sur l'importance de l'acte de naissance.

De son côté le directeur exécutif du CNSC a laissé entendre que la problématique de l'état civil au Togo est un drame sur lequel il urge que le gouvernement se penche sérieusement ; c'est pourquoi la CNSC a appris avec joie l'appui de l'Union Européenne à l'Union des Communes du Togo dans le domaine de l'état civil. Il a aussi rappelé que l'enfant est au centre des valeurs fondamentales humaines en Afrique.

C'est donc 250 actes de naissance et de jugement supplétif qui seront offerts aux enfants des préfectures du Golfe, Lacs, Avé, Zio, Yoto, Vo, Bas Mono ; une action symbolique qui va attirer l'attention des populations sur la nécessité de ce document.

Il faut rappeler que pour la CNSC, c'est un projet pilote qui doit s'étendre sur toute l'étendue du territoire et pour mener à bien l'initiative, un partenariat a été établi avec le ministère de l'administration territoriale et celui de la justice.■

Keyewa

Alerte précoce à la pénurie alimentaire Vers une cartographie des zones de moyens d'existence du Togo

Le système régional intégré d'information agricole de la CEDEAO a organisé un atelier national de cartographie des zones de moyens d'existence du Togo en début de ce mois. La question des intempéries n'est plus à démontrer en Afrique. Face à ce phénomène qui cause d'énormes dégâts en Afrique surtout sur la sécurité alimentaire, la CEDEAO a jugé utile d'établir des outils d'aide à la décision.

Cette rencontre a mobilisé plusieurs experts du monde de la direction de la statistique agricole du Togo ainsi que d'autres venus de la sous-région.

Expert et analyste des marchés, M. TRAORE Sy Martial a expliqué que cette cartographie permettrait de bien connaître le territoire. « C'est un outil d'aide à la décision. La cartographie des zones de moyens d'existence permet de bien connaître le territoire et d'essayer de regrouper les gens. C'est une zone de moyens d'existence pour savoir comment les gens vivent ou gagnent leur vie. C'est de regrouper les gens de façon plus homogène possible ou en communautés à la base » a-t-il ajouté.

Egalement présent à cet atelier, le représentant du ministre de l'agriculture a déclaré que l'établissement des cartes permettra de prendre des décisions agricoles plus mesurées.

Pendant 5 jours, les participants ont



étudié comment tracer la carte, la situation des zones les plus habitées. Pour l'expert TRAORE, cette carte permettra de bien s'imprégner dans le cadre de la sécurité alimentaire pour bien anticiper les chocs et bien fournir les informations pour la prise de décision dans le cas de l'alerte précoce.

L'alerte précoce à la pénurie alimentaire implique l'analyse et la communication des aléas, les effets de ces aléas sur les différentes variables et la manière dont ces variables peuvent influencer sur les perspectives de la sécurité alimentaire des populations spécifiques. Bref une forme d'analyse des risques de catastrophes.

Par mesure de sécurité, le Togo deux fois par an met en œuvre sa carte de sécurité alimentaire. Cette mesure rentre dans une dynamique régionale. ■

Charles

Excellence en milieu scolaire La RDI récompense les élèves de l'EPL «La victoire»

La centrale d'achat française René Descamps International (RDI France) a récompensé le samedi dernier à l'issue de la proclamation des résultats du Certificat d'Etudes du Premier Degré (CEPD), les élèves de l'école privée laïque « La victoire » de Nyékonakpoé, un quartier situé dans la banlieue sud ouest de la ville de Lomé pour avoir comptabiliser 100% de candidats admis à cet examen qui ouvre les portes du secondaire.

Cette cérémonie de remise de prix s'inscrit dans le cadre de la promotion du développement par la culture de l'excellence et dans cette droite ligne, la centrale d'achat octroie chaque année des prix et ce depuis quatre ans aux acteurs méritants de divers couches sociaux professionnels.

Pour Eric Amétsipé, représentant de la RDI dans la zone CEDEAO, la « RDI en marge de ses traditionnelles activités commerciales veut partager ses bénéfices dans une optique sociale en encourageant l'excellence et en combattant la médiocrité. C'est donc fort de cette noble vision que la centrale a décidé depuis plusieurs années d'investir dans l'humain en encourageant ces élèves méritants, une manière de financer l'administration, les cadres et partenaires de demain. »

Les prix sont composés d'un pack complet de fournitures scolaires avec des cahiers, stylos, crayons, gommages, ensembles géométriques, taille crayons, trousseaux,



gourdes, etc... L'élève MOTTE Raoul, premier de la promotion avec une moyenne de 124,5 sur 140 est reparti en outre avec un vélo, don de la centrale. Par ailleurs, le directeur de l'établissement, M. Yao Djifa avec tout son staff, a reçu le prix d'excellence RDI pour l'encadrement et le travail bien fait qui a occasionné ce résultat, le troisième consécutif d'ailleurs.

Cette remise de prix est la première d'une longue série que la RDI octroie chaque année aux acteurs méritants de notre société. Société commerciale, La RDI est spécialisée dans le négoce international et l'approvisionnement des sociétés à travers le monde. Elle opère dans les domaines de l'aéronautique, du ferroviaire, de la médecine, de l'hôtellerie, de l'automobile, de l'informatique, de la restauration;... ■

Démocrate

Redynamisation de l'enseignement des maths au Togo La SSM@T initie un séminaire de formation



La Société des Sciences Mathématiques du Togo (SSM@T) a tenu un séminaire de formation et de renforcement de capacités sur les méthodologies d'enseignement des mathématiques en lien avec les technologies de l'information et de la communication pour l'enseignement (TICE), à l'endroit des professeurs et universitaires du 27 au 03 juillet dernier dans la capitale togolaise. Ayant enregistré la présence des experts venus de la France, du Canada, ainsi que de la communauté mathématique africaine en l'occurrence du Maroc et de Côte d'Ivoire, ce séminaire vise le renforcement des capacités des experts nationaux en matière d'encadrement, de formation et d'enseignement des mathématiques pour les besoins de l'économie nationale et du plan stratégique du gouvernement « vision 2030 » face à la criarde situation de l'enseignement des maths au Togo.

Il met également un accent particulier sur l'utilisation adaptée des TICs dans l'enseignement des mathématiques. En effet, les technologies

numériques évoluent très rapidement et offrent de nouvelles possibilités pour l'enseignement des mathématiques particulièrement. Cette évolution permet à l'enseignant par exemple de préparer son cours, de se documenter sur le net, de faire usage des logiciels pour les calculs, des illustrations et même des animations, etc.

Le directeur général de la SSM@T, le prof Vincent Tcharié, tout comme le ministre Tchakpélé qui a présidé l'ouverture du séminaire, a pour sa part sonné l'alarme face à la catastrophique situation des résultats des élèves dans le domaine des maths considérées comme bête noire. Pour lui, « la situation de l'enseignement des maths au Togo reste un défi indéniable à relever car son bilan reste sombre 45 ans après la naissance d'un département de maths au niveau supérieur ».

Avec seulement 707 enseignants au premier cycle, 232 au second et 13 dans les deux universités du Togo dont seulement 2 à Kara, il n'y a rien d'étonnant au fait que la série C tende à disparaître, que le nombre total des admis au BAC série D n'ait jamais atteint le tiers des admis toute séries confondues. Sur l'ensemble des admis au BAC série C ou D, moins de 25% ont leur moyenne en maths, qui signifie que 75% de ces bacheliers sont privés d'inscription dans certaines formations conformes à leur cursus. L'absence de formation en masters en maths dans nos universités n'est pas pour arranger les choses. ■

Démocrate

L'ADS annonce la 1ère édition du Forum Des Métiers en Faveur Des Personnes Handicapées



L'ONG Action Développement Santé pour tous (ADS) a procédé le 02 juillet dernier à l'ENAM de Lomé au lancement officiel de la 1ère édition du Forum Des Métiers en Faveur Des Personnes Handicapées. Celui-ci aura lieu du 27 au 31 décembre de cette année. Etaient présents à cette cérémonie de lancement les représentants des structures

partenaires à l'instar de l'ONG Carrefour d'Echange Culturel (CEC), le Programme des Incapacités Traumatisme Prévention (PITR), le Fond Spécial pour Handicap (FSH), la Fédération Togolaise des Associations des Personnes Handicapées (FETAPH) ainsi que les médias partenaires tant publics que privés.

Parti des résultats publiés par l'association Vision Solidaire (Suite à la page 6)

PUDC en zone péri-urbaine Un instrument efficace de lutte contre la pauvreté

Le Premier Ministre Sélof Klassou a procédé au lancement à Klemé-Sagabado (localité périphérique de Lomé) du Programme d'Urgence de Développement Communautaire (PUDC) en zone péri-urbaine la semaine dernière.

Pour lui, le PUDC est un instrument efficace pour gagner du terrain contre la pauvreté même là où elle est le plus fortement enracinée. Il fera la différence en faisant reculer les frontières de la pauvreté et de l'extrême pauvreté grâce à la mobilisation de tous les acteurs et à la mise en œuvre des actions prioritaires identifiées par les populations elles-mêmes.

Aussi, le Premier Ministre a décliné les objectifs du PUDC et les ambitions du gouvernement en initiant ledit programme.

«Après KPENDJAL, en venant aujourd'hui lancer le PUDC en zone péri-urbaine à Lomé, nous voulons exprimer haut et fort notre ferme conviction que le Programme d'Urgence de Développement Communautaire (PUDC) doit cibler toutes

les populations marginalisées où qu'elles se trouvent sur notre territoire», a déclaré le Chef du gouvernement.

En réponse aux besoins exprimés par les populations à la base, le gouvernement a assigné plusieurs objectifs stratégiques au PUDC, objectifs qui sont en ligne avec notre Stratégie de Croissance Accélérée et de Promotion de l'Emploi et avec les Objectifs de Développement Durable.

Le PUDC vise d'une manière générale l'amélioration significative des conditions de vie des populations vivant dans les zones peu ou mal desservies par les infrastructures et services sociaux et économique de base. A travers ses actions prioritaires, le programme ambitionne d'accélérer la réduction des inégalités sociales au Togo par la promotion d'une croissance inclusive au niveau local et national.

Dans ce contexte mondial caractérisé de plus en plus par la montée de l'extrémisme et les menaces terroristes, l'édification d'une société juste et équitable est un enjeu majeur pour la paix et la sécurité, ce

programme représente un levier de promotion de la paix et de la stabilité sociale dans notre pays. Il répond au double impératif de développement économique et social et de promotion de la sécurité, un double impératif qui exige des réponses adaptées à impact rapide sur les conditions de vie des populations.

Prenant la mesure de la grande portée de ce programme, le gouvernement togolais a sollicité le concours du PNUD pour la conception et pour son exécution tout en veillant à capitaliser non seulement sur les expériences nationales mais aussi sur les approches testées avec succès dans notre sous-région.

Pour atteindre ces résultats, le programme s'inscrit dans une démarche d'efficacité et d'efficience en complétant les actions conduites par l'Etat à travers ses politiques et programmes sectoriels à travers des interventions ciblées qui constituent des réponses adaptées et intégrés aux besoins vitaux exprimés par les populations.

Ces interventions permettront à coup sûr d'enregistrer des progrès majeurs et

rapides dans les domaines prioritaires tels que l'éducation, la santé, la protection sociale, l'accès à l'énergie, l'autonomisation économique des femmes, des jeunes et des autres groupes vulnérables, l'agriculture, l'accès à un logement décent, l'hydraulique et assainissement, les pistes rurales, et les infrastructures socio-économiques.

Le développement de l'entrepreneuriat rural et local est un enjeu majeur pour l'amélioration de revenu et la création de l'emploi. Le PUDC renforcera la productivité des populations rurales en facilitant l'accès aux techniques de production et de transformation, et en amplifiant l'accès aux services financiers. Il s'agira de mieux outiller les associations communautaires ou groupements de femmes et de jeunes afin qu'elles puissent accroître de manière durable leurs revenus et mieux prendre en charge leurs besoins prioritaires.■

La Rédaction

13ème Foire Internationale de Lomé L'Egypte invité d'honneur

L'Egypte, le pays des pharaons sera l'invité d'honneur de la 13ème Foire Internationale de Lomé (FIL). Par cette invitation, ces deux pays africains viennent perpétuer le pari d'une coopération non seulement sud sud mais aussi gagnant.

En effet dans un passé récent (les 10 et 12 avril derniers), la visite du Chef de l'Etat Togolais en Egypte renforçait les bases d'une coopération entre deux pays africains jusque-là faible. Le Togo ne néglige aucunement ses atouts et ressources pour se développer ; cependant l'Egypte demeure un partenaire fiable et le pays (Togo) veut ainsi consolider ses acquis. Bénéficiaire de l'expertise de développement de l'Egypte et signer des accords économiques solides voilà l'objectif que le Togo s'est fixé lors de cette visite et il faut dire qu'il a été royalement servi.

Plusieurs accords en effet ont été signés et c'est d'ailleurs ce que l'ambassadeur de l'Egypte au Togo a su mentionner au cours de la campagne de promotion de la 13ème FIL ; qu'il a affectueusement dénommé « célébrer l'Egypte Togo ». Dans son message, il a renchérit l'objet de cette visite du Chef de l'Etat togolais. « Permettez-moi de me réjouir de la visite de Mme la ministre du commerce et celle de monsieur le ministre de l'agriculture au Caire en avril dernier, aux côtés du président de la République, pour resserrer les liens économiques au plus haut niveau dans les domaines du commerce, de l'industrie et du tourisme entre l'Egypte et le Togo » a-t-il déclaré

Ainsi dit, l'ambassadeur pense que la conséquence immédiate de cette coopération entre les deux pays, est que son pays (l'Egypte) est appelé à prendre une part importante dans le déroulement de la Foire Internationale de Lomé.

Honoré de ce choix porté sur son pays, l'ambassadeur de l'Egypte au Togo a promis faire de



cette 13ème édition un succès sans précédent par le nombre des exposants et la qualité des produits à présenter au public africain. Faire de cette foire un formidable rendez-vous du donner et du recevoir pour booster le volume des échanges commerciaux entre les deux pays dans un proche avenir voilà l'autre objectif fixé.

La coopération entre l'Egypte et le Togo est au beau fixe et pour se faire l'Egypte s'engage à accompagner le Togo dans la réalisation des projets de développement en cours au Togo. Mieux encore le domaine agricole connaîtra un soutien pas des moindres à savoir la construction d'un centre agricole moderne de 150 hectares dans la région Centrale. L'urbanisme n'est pas du reste et l'Egypte compte aider le Togo sur ce plan surtout en milieu urbain et péri-urbain.

Il faut dire que cette coopération traduit également la volonté du président de l'Egypte S.E. Abdel Fattah Al Sisi, d'accompagner le Togo dans ses efforts de redressement de son économie, bref la vision de développement du Togo 2030. Ce qui a d'ailleurs poussé l'ambassadeur Egyptien à déclarer lors de la promotion de la 13ème édition de la Foire Internationale de Lomé que le Togo fait de grands pas pour entrer dans la cour des grands pays d'affaires, s'il n'y est pas encore parvenu.■

Démocrate

L'ADS annonce la 1ère édition du Forum Des Métiers en Faveur Des Personnes Handicapées(Suite)

avec l'appui de l'ONG internationale CBM qui a révélé que dans l'administration publique aussi bien que dans les grandes entreprises, on note seulement que 0,03% la population de personnes en situation de handicap. C'est pour partir en guerre contre cette discrimination dans le domaine de l'emploi vis-à-vis des handicapés que l'ADS a décidé d'organiser cette première édition du Forum des métiers en faveur des personnes handicapées.

L'objectif principal de ce forum sera de favoriser l'éclosion des talents des personnes handicapées en montrant à travers leurs expositions ce dont ils sont capables. Il s'agit de façon spécifique d'informer l'opinion c'est-à-dire parents et entreprises afin que ceux-ci rectifient leur état d'esprit vis-à-vis des personnes handicapées. En outre, il aura pour mission de permettre aux jeunes personnes handicapées et à leurs parents d'identifier les métiers susceptibles d'être embrassés malgré leur déficience. Par ailleurs il sera une aubaine de les

présenter aussi les différents professionnels qui s'occupent des soins ainsi que les associations qui font la promotion des droits des personnes handicapées.

Au menu de ce forum, il y aura des expositions, des concerts et des conférences débats. Cependant pour faciliter la tâche à ces exposants vivant avec un handicap et à la population, l'accès au forum sera gratuit, les conditions d'obtention de stand tiendra compte des moyens de chaque participant.

Par ailleurs, l'ADS à travers cette cérémonie de lancement a voulu faire d'une pierre deux coups car il a saisi aussi cette occasion pour lancer un vibrant appel aux bonnes volontés afin que ceux-ci puissent soutenir ce projet car selon le président d'organisation, M. Makuyou Tassi Essohanam, le budget nécessaire pour ce projet s'élève à 36609625 FCFA, hors pour le moment, la structure ne dispose que seulement de 1684045 FCFA donc un manque à compenser de 34925580 FCFA.■

Alain Tchédre.

Evala Fashion Show, 1er spectacle mode dans la maison des jeunes de Kara inaugurée par le Chef de l'Etat

Depuis quelques années les luttes traditionnelles en pays Kabye ne se limitent plus aux empoignades dans les arènes. En marges des activités habituelles se greffent au fil des ans d'autres initiatives socio culturelles.

Cette année encore, musique mode et danse sous forme de spectacle tiennent en haleine le public de Kara et les nombreux touristes qui ont fait le déplacement. Le 9 juillet dernier à l'auditorium de LA MAISON DES JEUNES DE KARA, inauguré à l'occasion par le chef de l'Etat s'est tenue la première édition de EVALA FASHION SHOW présentée comme le plus grand événement de mode à ce jour, au Nord du Togo. Le Chef de l'Etat en personne entourés de quelques membres du gouvernement et les autorités locales ont assisté en live à l'événement qui a tenu toutes ses promesses.

Tout avait commencé par le dévoilement d'une plaque par le Président de la République, marquant ainsi l'ouverture officielle de l'auditorium moderne d'une capacité de 1000 places. Une série d'allocutions d'abord celui du Préfet de la Kozah pour le traditionnel délivré un mot de bienvenu au public et particulièrement à toutes les délégations étrangères participant à cet événement

culturel international dont s'honore Kara.

Les premiers bénéficiaires du joyau notamment les jeunes se sont exprimés à travers leur représentant. Remerciement chaleureux au Président de la République pour "cette belle infrastructure d'une grande utilité pour l'épanouissement de la jeunesse" et pour la singulière manière choisie pour faire découvrir le joyau à savoir, un spectacle culturel international de haut niveau "dans un décor de rêve". Enfin une promesse, celle d'en faire un usage judicieux.

La ministre en charge du développement à la base, de l'artisanat et de l'emploi des jeunes, Victoire T. Dogbé a clôturé la série des allocutions en rappelant la vision du gouvernement en matière de promotion de la jeunesse et indiqué les composantes de la maison des jeunes de Kara ainsi que les perspectives.

Trêve de paroles et ce fut le spectacle : Evala Fashion Show l'événement mode le plus proche de la population togolaise, en général, et de la population locale, en particulier. Le public a pu découvrir que la mode fait partie intégrante de la culture et des traditions. Elle peut aussi participer au développement



grâce aux emplois dont elle est pourvoyeuse.

Le Président de la République qui n'a pas voulu se faire compter l'événement, a souhaité un spectacle de haute facture pour démontrer que toutes les localités de notre pays méritent le beau et le bien sans distinction.

L'espace d'une nuit, Kara était devenue la capitale de la mode africaine. A l'affiche du défilé des créateurs talentueux de renommée internationale: Ciss Saint Moïse (pendant longtemps Président de l'association des créateurs de Côte d'Ivoire), Anderson D. Ciseaux d'or, Koro DK du Burkina Faso, Mamadou Fall du Senegal, Abrantie du Ghana, Castermann du Bénin. Ces créateurs étrangers étaient soutenus par des valeurs togolaises de la mode telles que :

Desmo Design, Style César, Elima, et DC Design. Le tout, sur une chorégraphie originale du Togolais Papson, des mannequins internationaux venus de plusieurs pays Africains et d'Europe ainsi que des Togolais. L'un des objectifs de cet événement étant de contribuer à la professionnalisation des métiers de la mode au Togo par le brassage des professionnels.

Il y avait aussi de la musique assurés par nos virtuoses Almok, Masta Popa et la Guest star de l'événement, la Nigériane Yemi ALADE, sacrée "meilleure artiste féminine africaine aux MTV Awards l'an dernier. Son "show" a particulièrement déchaîné le public, qui à un moment donné n'a pas résisté à envahir la scène, tout en liesse et en dansant.

La présentation de la soirée

assurée par Patrick Amendah et l'Ivoirienne Isabelle Anoh, très célèbre présentatrice d'événements mode internationaux et animatrice d'émissions de mode à la télévision publique ivoirienne RTI.

Le décor féerique de la scène sous le thème des "mille et une nuits" portait la signature du Libanais Reda Fawaz installé en Côte d'Ivoire et classé parmi les meilleurs décorateurs d'événements au monde. C'est dire tout le professionnalisme et le caractère multi culturel que le Président de la République a souhaité imprimer à l'événement.

Le Président de la République, les membres du gouvernement et institutions de la République présents à l'événement ainsi que le public séduits par les différents tableaux artistiques ont suivi l'entièreté du spectacle.

Il faut rappeler que les Maisons des Jeunes, sont des espaces ouverts aux jeunes et aux adultes. L'objectif est de leur permettre de développer leur potentiel, talent et leur esprit d'entreprise. A ce jour, 5 maisons des jeunes ont été construites au Togo (Lomé, Atakpamé, Sokodé, Kara, Dapaong).■

La Rédaction

ECOSOCC-Union Africaine L'antenne togolaise installée

L'antenne du Togo du Conseil économique, social et culturel de l'Union africaine (ECOSOCC-UA) a été installée le lundi 04 juillet dernier dans la capitale togolaise par les acteurs qui la composent. Composée de dix (10) Groupes sectoriels notamment les groupes Paix et sécurité, Affaires politiques, Infrastructures et énergies, Affaires sociales et santé, Ressources humaines sciences et technologies, Commerce et industrie, Economie rurale et agriculture, entreprise territoire et développement, Affaires économiques, Femme et genre, ..., cette mise en place répond au souci de l'Union Africaine d'installer dans chaque Etat partie ce chapitre de l'ECOSOCC afin de recueillir les contributions de tous les acteurs de la société civile ainsi que de partager les informations de l'Union Africaine à toutes les populations afin de constituer une union des peuples pour le développement du continent.

« Les chefs d'Etats de l'UA depuis l'acte constitutif de 2004 ont décidé de mettre un accent sur l'apport et les contributions de la société civile. L'ECOSOCC est donc créé pour que les acteurs de la société civile puissent faire des propositions. Au niveau de l'Union Africaine, nous sommes à la deuxième assemblée générale où les deux élus du Togo ainsi que ceux de la sous région ont décidé de mettre en place les chapitres nationaux dans un processus



continental. Nous nous félicitons de l'ambiance qui a régné lors de la mise en place de cette antenne au Togo avec l'élection des différents représentants des dix (10) commissions sectorielles. », a déclaré Dr Kodom Michel, élu togolais et chargé du suivi de l'agenda 2063 à l'ECOSOCC.

Organe consultatif de l'UA, l'ECOSOCC est composé de différents groupes sociaux et professionnels des membres de l'UA conformément aux articles 5 et 22 de l'acte constitutif de l'UA de 2004. Il est notamment composé de groupes de groupes professionnels en l'occurrence, des ONG et syndicats, ainsi que de la diaspora.■

Démocrate

Tournoi de l'amitié L'acte III c'est parti

La troisième édition du tournoi de l'amitié a démarré le 03 juillet dernier à Avépozo, une localité située dans la sortie Est de Lomé. Organisée par le Cadre des Jeunes pour le Développement du Football à la Base (CJDFFB), cette compétition de football de petits poteaux vise à détecter des talents cachés dans la jeunesse togolaise afin de les mettre à disposition des clubs d'élite désireux d'en disposer.

La particularité cette année réside dans la volonté du comité d'organisation de donner une particulière touche de visibilité à l'événement en associant plus les acteurs des médias afin de mieux faire échos et de susciter l'intérêt de bon nombres d'acteurs. Bienvenu SAVI, président du comité d'organisation du tournoi, justifie cette démarche.

« Donner une visibilité, une autre couleur à l'événement commencé depuis trois ans a motivé cette conférence de presse de



lancement à laquelle vous, acteurs des médias, divers responsables de clubs et acteurs tous azimuts êtes conviés. Nous espérons par cela toucher plus les jeunes désireux de faire montre de leur talent, des partenaires et sponsors hésitants, de même que des clubs en quête de nouvelle pépite afin de dynamiser le football togolais», dixit.

La compétition prendra fin le 21 août prochain. Elle rassemble cette année 12 clubs répartis en 3 poules de trois et aura lieu sur le terrain de Tropicana à Avépozo.■

Démocrate



SALON INTERNATIONAL DE L'AGRICULTURE
ET DE L'AGROALIMENTAIRE DE LOMÉ

5^{ÈME}
EDITION

&

LA 2^{ÈME} EXPOSITION DE L'EMBALLAGE ET DU PACKAGING

Professionnels de l'agribusiness, participez
à ces deux rendez-vous pour la promotion de
vos produits, services, technologies et innovations agricoles !

17-21 Août 2016

Centre Togolais des Expositions
et Foires de Lomé (TOGO 2000)

En attraction, vivez les journées sur :

- la filière du soja bio
- la filière de l'ananas
- le financement des chaînes de valeur agricoles
- l'emballage et le transport des produits agricoles

sialo.org

Info : +228 2230 2727 / 9999 7979

E-mail: centaurecom@yahoo.fr

Centaure
Communication event